



**Mi Universidad**

## **MAPA CONCEPTUAL**

**NOMBRE DEL ALUMNO: ANA MARIA GONZALEZ ROBLERO**

**TEMA: SEMEJANZAS Y DIFERENCIAS ENTRE HOMBRES Y MUJERES, Y TEMAS SOCIALES**

**PARCIAL: II**

**MATERIA: SEXUALIDAD Y GENERO**

**NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. MARICELIS GALDAMEZ GALVEZ**

7

**LICENCIATURA: PSICOLOGIA**

**CUATRIMESTRE: 8°**

# SEMEJANZAS Y DIFERENCIAS ENTRE HOMBRES Y MUJERES

## Diferencias biológicas: realidad y ficción

EXISTEN

Diferencias físicas obvias entre hombres y mujeres en las hormonas, el tamaño físico y la musculatura. Para empezar, los hombres son más altos que las mujeres.

DESDE

La pubertad, los hombres adquieren mayor masa muscular que las mujeres, por los efectos de la testosterona.

EN

Las mujeres, los estrógenos promueven el desarrollo de los senos y el ensanchamiento de las caderas durante la pubertad.

LAS

Mujeres tienen una expectativa de vida más larga que los hombres. La expectativa de vida de quienes nacieron en el año 2002 es de 75 años para los hombres y de 80 años para las mujeres.

¿Existen diferencias significativas en el cerebro de los hombres y el de las mujeres? Muchos investigadores contemporáneos han concluido que las diferencias, si es que existen, son pequeñas e incapaces de explicar las diferencias en las conductas cotidianas. Es más, tales diferencias están abiertas a diversas interpretaciones.

## Primeros análisis de las diferencias entre sexos

LAS

Investigaciones de Eleanor Maccoby y Carol Jacklin las llevaron a concluir que existen diferencias bien establecidas entre hombres y mujeres en cuatro áreas: habilidad verbal, habilidad espacial, habilidad matemática y agresión.

EL

Metanálisis permite que los investigadores combinen los resultados de una gran cantidad de estudios sobre un solo tema.

LDS

Metanálisis han revelado una gama de diferencias entre géneros, pequeñas y grandes, dependiendo de la conducta o característica específica examinada.

LDS

Hombres tienen un mejor desempeño al hacer girar objetos mentalmente y al navegar a lo largo de una ruta; son más precisos para guiar o interceptar proyectiles

LAS

Mujeres son más rápidas para identificar elementos correspondientes (habilidad llamada velocidad perceptual), son mejores para tareas manuales de precisión como colocar ganchos en agujeros designados sobre un tablero, y tienen una mejor fluidez verbal o de asociación

LA

Mayor parte de las diferencias son cercanas a cero o muy pequeñas; aproximadamente 10% de ellas se consideran diferencias grandes

## El ámbito cognoscitivo

EL

Concepto de habilidad verbal cubre varias habilidades diferentes, como el vocabulario y las analogías verbales

LA

Amenaza del estereotipo provoca diferencias entre géneros en el desempeño de matemáticas avanzadas, incluyendo a las que se han atribuido a diferencias sexuales basadas en aspectos genéticos.

DIVERSOS

Factores podrían ser responsables de las diferencias entre hombres y mujeres en las habilidades matemáticas y visoespaciales. Uno de estos factores es la ansiedad ante las matemáticas.

CON

Respecto a la habilidad cognoscitiva general, la mayor parte de las diferencias entre hombres y mujeres son pequeñas. Las diferencias en las habilidades verbales, espaciales y matemáticas están disminuyendo. Las razones específicas de estos cambios aún no son claras, pero tal vez se deban a cambios sociales que influyen en los estereotipos y en la educación.

## El ámbito social

LDS

Hombres y las mujeres tienen puntos de vista diferentes sobre la comunicación. Para la mayoría de las mujeres, la comunicación es la principal forma de establecer y mantener relaciones.

EN CONTRASTE

Los hombres tienden a considerar la comunicación como una forma de ejercer control, conservar la independencia y elevar su estatus.

EL

Discurso femenino es más indirecto y menos poderoso, mientras que el discurso masculino es más directo y poderoso

LAS

Mujeres se consideran como las cuidadoras por antonomasia y, por lo tanto, se espera que brinden la mayoría de los cuidados a los bebés, a los parientes ancianos y a las personas enfermas o discapacitadas

LA

Primera área en que aparecen las diferencias entre hombres y mujeres en la agresión — agresión física y juego rudo— podrían deberse tanto al trato diferente que reciben los niños y las niñas como a factores biológicos.

LDS

Hombres son más agresivos que las mujeres, pero la diferencia se observó principalmente en la agresión que produce daño físico en lugar de daño psicológico o social.

# TEMAS SOCIALES

## Educación

LA  
Perpetuación de los estereotipos de género conduce a lo que se conoce como sexismo, es decir, el trato diferente que recibe un individuo con base en su sexo.

EN LA  
Actualidad, las creencias con respecto a la incapacidad de las mujeres para enfrentar programas educativos se consideran absurdas. De hecho, las mujeres cada vez están obteniendo más títulos universitarios

LOS  
Materiales que se utilizan para la enseñanza en las clases también reflejan un sesgo por género.

A LOS  
Niños se les enseña a ser asertivos e independientes, mientras que a las niñas a ser dependientes y pasivas.

LOS  
Patrones de sexismo establecidos en los salones de clases de primaria suelen permanecer hasta la preparatoria y la educación superior

## Trabajo y carreras profesionales

CUANDO  
Los estudiantes están preparados para entrar al mercado laboral, continúan enfrentando la influencia de los estereotipos de género.

EL  
Sexismo generalizado que enfrentan las mujeres tiene costos importantes para ellas como personas y para la sociedad como un todo.

LAS  
Decisiones laborales de una persona están influidas por diversos factores, algunos de los cuales pueden reducir la influencia del sexismo en el individuo.

A DIFERENCIA DE  
Las hijas de mujeres que son amas de casa de tiempo completo, las hijas de madres que trabajan están más orientadas hacia una carrera y más propensas a tener una ocupación no tradicional.

LOS  
Estereotipos de género son bastante dominantes y tienen efectos importantes que se hacen evidentes en las formas cómicas en que se intenta enfrentar un tema tan serio.

LA  
EEOC define el acoso sexual como acercamientos sexuales no deseados, solicitud de favores sexuales y otras conductas verbales o físicas de naturaleza sexual.

LOS  
Incidentes de acoso sexual pueden adoptar dos formas: quid pro quo (del latín "esto por lo otro"), en la que una proposición sexual está vinculada ya sea con una amenaza directa como la pérdida del empleo o a una oferta directa como una promoción

Y  
Un ambiente laboral (o educativo) hostil. Un ambiente hostil es aquel que está lleno de conductas degradantes, intimidantes u ofensivas; sin embargo, los beneficios explícitos no están directamente vinculados con la cooperación sexual.

EL  
Acoso sexual incluye una variedad de conductas: comentarios verbales acerca de la anatomía de una persona; colocar en un sitio público caricaturas, dibujos o fotografías sexualmente sugerentes o degradantes en el lugar de trabajo

LOS  
Reportes de acoso a los hombres tienden a recibir poca atención en los medios de comunicación masiva cuando derivan en procedimientos legales.

LOS  
Roles de género del grupo predominante en un lugar de trabajo no sólo afectan las expectativas del empleo, sino también del trato que se da a las mujeres.

LA  
Mayoría de las víctimas de acoso sexual tratan de ignorar las conductas ofensivas; por consiguiente, no reportan quejas porque temen represalias o porque creen que la organización no responderá a sus quejas

EL  
Acoso sexual tiene diversos efectos psicológicos, incluyendo enojo, culpa, aislamiento social, disminución de la autoestima y depresión

LAS  
Quejas referentes al estado físico incluyen fatiga, dolores de cabeza, náuseas y trastornos del sueño y de la alimentación.

LAS  
Mujeres que sí ponen quejas, que derivan en procedimientos legales, tienden a descubrir que el proceso de litigio es muy deficiente y a la demandante le cuesta mucho más en términos de angustia y humillación que lo que recibe como compensación de los daños

LOS  
Estereotipos de género implican que los hombres deben ser sexualmente agresivos y que las mujeres deben estar preparadas para ser objetos sexuales y deseosas de ello. El acoso sexual puede ocurrir cuando estos estereotipos de género se extienden en el lugar de trabajo

MUCHOS  
Hombres ven este tipo de "denominado acoso" como parte de la interacción normal entre hombres y mujeres

EL  
Estereotipo de las conductas es más común cuando la persona se encuentra aislada o cuando destaca de alguna forma en un ambiente homogéneo. Los estereotipos también son más probables cuando se percibe que la categoría de la persona

## Responsabilidades familiares

MUCHAS  
Mujeres tienen dos empleos: uno fuera del hogar y otro dentro del hogar, donde generalmente son responsables de cocinar, limpiar y cuidar a los hijos.

LAS  
Tareas que los hombres realizan en el hogar suelen ser esporádicas, variables y adaptables en términos del tiempo, como reparar electrodomésticos y podar el césped.

A PESAR DE QUE  
Había igualdad fuera del hogar, dentro de éste existía bastante desigualdad, especialmente en la distribución de las tareas del cuidado de los hijos.

DURANTE EL  
Transcurso de tres décadas ha disminuido la diferencia en el trabajo del hogar y el cuidado de los hijos.

AL PARECER  
La disminución se debe a dos factores: (a) las mujeres están dedicando menos tiempo a esas actividades y (b) los hombres están dedicando más tiempo a esas actividades.

EN LUGAR DE  
La esperada redefinición de los roles de los hombres y las mujeres, la situación resultante ha creado una expansión del papel de la mujer.

EMPLEA  
Faye Crosby el término malabaristas para describir a las mujeres que desempeñan roles familiares y laborales.

¿Cuáles son las consecuencias de estos múltiples roles de la mujer?

Al contrario de lo que se esperaba, Crosby no encontró evidencias de que las malabaristas experimenten mayor estrés que las amas de casa o que otras mujeres que tienen menos roles.

A PESAR DE QUE  
Los aspectos biológicos del sexo son difíciles de cambiar, los estereotipos de género y su influencia sobre el comportamiento son susceptibles de modificación.